

Sachsenliga, 2. Landesklasse C, 1. Bezirksklasse B, 5. Runde am 11.01.2015

## Erste Niederlage für die Eiche

(Florian Fuchs, 14.01.2015)

Das Punktspiel von **Eiche I** bei der stark besetzten Mannschaft SG Leipzig IV war von vornherein als schwerer Prüfstein einzuschätzen. Neben dem um 70 Punkte höheren DWZ-Schnitt wiesen die Schachfreunde aus Leipzig fünf FIDE-Meister in ihren Reihen aus. Auf der anderen Seite saß mit unserer ersten Mannschaft ein äußerst erfolgreiches Team, welches seit über einem Jahr keinen Mannschaftskampf mehr verloren hatte.

Spannung ließ die fünfte Runde der diesjährigen Punktspielsaison also mit Sicherheit erwarten. Als erstes einigte sich Florian Fuchs mit seinem Gegner in einer zweiseitigen Stellung (bessere Struktur gegen Angriffschancen auf der halboffenen b-Linie) auf Remis. Ebenfalls Remis endete die Partie von Jörg Albert in großer Zeitnot kurz vor Erreichen des 40. Zuges. Hans-Ulrich Döring überrannte seinen Gegner am Damenflügel und konnte seine vierte Partie in Folge gewinnen. Weitere Unentschieden folgten durch Jürgen Kyas in großer Zeitnot und Michael Fehlhammer, für dessen König im Damenendspiel keine ausreichende Deckung mehr zur Verfügung stand um ein Dauerschach zu verhindern. Das macht insgesamt drei Brettunkte für das Brettpunktekonto, welches leider nicht weiter ansteigen sollte. Der Mannschaftssieg war dabei durchaus zum Greifen nah, denn zwei Gewinnstellungen wurden an diesem Sonntag leider verloren. Ungeachtet der 5 zu 3 Niederlage hat jedoch unsere erste Mannschaft auch dieses mal gezeigt, dass sie in der Sachsenliga ganz vorn mitmischen kann. Nur ein wenig Glück fehlte diesmal zum Sieg. Trotz der ersten Niederlage in diesem Spieljahr führt unsere erste Mannschaft die Tabelle in der Sachsenliga weiterhin an.

(Günter Schmidt, 12.01.2015)

**Eiche II** war in der 2. Landesklasse bei Erzgebirge Stollberg zu Gast. Nach der Vereinsgründung durch die Fusion Oelsnitz und Thalheim sowie mit starken Neuzugängen hatten die Stollberger erneut Aufstiegsambitionen. Bei beiden Kontrahenten fehlte jeweils ein Stammspieler. Mit schnellen Remisen von Dirk Wetzig, Alexander Schulz und Jens Arnold gab es erst einmal eine gleichmäßige Punktevergabe. Den Verlust am Spitzenbrett durch Ingo Sambale glich Falk Scheithauer mit einem vollen Punkt aus. Eine weitere Niederlage durch Jörst Fontana machte Günter Schmidt mit seinem Sieg wieder wett. Als Letzter kämpfte Karli Döring gegen seinen Kontrahenten und die stur und bedrohlich tickende Uhr. Nach besserer Stellung verschlechterte sich die Lage, die er souverän wieder ausglich. Mit diesem Remis rettete Karli das 4 zu 4 und einen Mannschaftspunkt. Damit musste sich Stollberg endgültig von den Aufstiegsträumen verabschieden – und die Eichen „arbeiten“ weiter am Klassenerhalt.

**Eiche III** trat in der 1. Bezirksklasse zu Hause gegen Sachsenring an. Vier Stammspieler mussten ersetzt werden. Das gelang mit Siegen durch Rolf Romanowski und Edith Schmidt sowie fünf Remisen sehr gut. Dieser 4,5 zu 3,5 Sieg bringt die Dritte der Eiche auf den dritten Tabellenplatz. In Anbetracht der ständigen Abstellungen von Spielern an die oberen Mannschaften ist das eine starke Leistung.

In der sechsten Punktspielrunde am 01. Februar 2015 spielen erste und zweite Mannschaft zu Hause im Hotel „Alte Mühle“ - in der Sachsenliga Eiche I gegen Verfolger SV Bannewitz und in der 2. Landesklasse Eiche II gegen den Spitzenreiter Post-SV Crimmitschau. An diesem Tag muss Eiche III reisen – und zwar zum Punktspiel der 1. Bezirksklasse beim TuS Hartha.



Jürgen Kyas am Brett 2 noch ungeschlagen